

ALEJANDRO FOXLEY:

Crecimiento, estabilidad... y mucha prudencia

Cualquier chileno temeroso de que un triunfo opositor en las próximas elecciones presidenciales vaya a producir una vuelta atrás en materia económica, se tranquilizaría si escuchara al economista demócratacristiano Alejandro Foxley, sobre todo porque la posibilidad de que ocupe la misma oficina que usó Bίchini en el Ministerio de Hacienda es alta..., en caso de que ganara la Concertación. Sin embargo, pese a la moderación de los planteamientos de este candidato a ministro, existe desconfianza, porque mal que mal la Democracia Cristiana tiene sus "pecados" económicos y porque de llegar al gobierno lo harían en estrecha yunta con sectores de izquierda.

¿Qué es lo que desean mantener y qué pretenden cambiar del actual esquema económico? ¿Qué soluciones proponen a los problemas que hoy tiene el país en ese ámbito? ¿Cómo generar confianza en los objetivos de este heterogéneo conglomerado político? Es lo que

■ El economista demócratacristiano describe los objetivos económicos de la Concertación ante un eventual triunfo en las elecciones presidenciales de diciembre.

Alejandro Foxley responde en esta entrevista donde entrega las líneas gruesas de lo que será el programa económico opositor que está pronto a terminarse.

• Tiene vocación de Ministro de Hacienda?

-Yo tengo vocación de servicio público. Soy un economista profesional entrenado para ejercer cualquier cargo de responsabilidad en el sector económico, eso no quiere decir que vaya a ser Ministro de Hacienda.

• ¿No aceptaría?

-No rechiaría la responsabilidad.

• Y a quiénes integraría dentro de su equipo económico?

-Es muy prematuro hacer un planteamiento sobre eso. Hay gente excelente, pero no voy a dar nombres por razones obvias.

• Gente de su partido?

-De la DC, del PPD del

Partido Socialista y economistas de derecha que esperamos que nos acompañen porque queremos hacer un gobierno lo más amplio posible, un gobierno de consenso.

• Cuando habla de gente de derecha incluye a Renovación Nacional, o a algún "Chicago boy" también?

-No, estoy hablando de un esquema de gobierno de la Concertación y pienso en gente del PAC y independientes.

PRIORIDADES

• Cuáles son las primeras medidas que tomaría si llegara a ser Ministro de Hacienda?

-Creo que hay que dar una respuesta rápida a algunos problemas sociales. Los problemas principales son el reajuste de salarios mínimos y de pensiones mínimas, y lograr aumentos graduales

en los presupuestos de salud, vivienda y educación. Las otras medidas se refieren a dar señales claras de estabilidad al sector privado. Nosotros deseamos que el sector privado funcione en un marco económico social sin incertidumbre que permita que sigan adelante sus proyectos de inversión, tanto los que ya están en marcha como los que esperamos que se concreten una vez que se despeje la incógnita política.

• Y esto con qué se financiaría? Cuenta el Estado con recursos suficientes para financiar esos objetivos?

-En estos momentos hay un cierto supervelocidad fiscal que, sin embargo, va a tender a desaparecer el próximo año porque está basado en el precio del cobre anormalmente alto de este año y en el hecho de que el fisco está todavía teniendo ingresos significativos por privatizaciones. Nosotros tenemos muy claro que no queremos entrar en un ciclo de presiones inflacionarias y, por lo tanto, para financiar el gasto social adicional será indispensable contar

con recursos sociales adicionales disponibles para el fisco.

• Pero a través de qué mecanismos conseguirán esos recursos?

-Hay dos mecanismos: uno es manteniendo un ritmo de crecimiento importante en la economía, porque la recaudación tributaria aumenta más que proporcionalmente con la tasa de crecimiento. El segundo es una revisión de la estructura tributaria de tal forma de revertir algunas de las rebajas de impuesto que se han efectuado en el período que va desde el año 84 hasta ahora.

• ¿Cuáles rebajas específicamente?

-Estamos pensando en

aumentar la importancia relativa de los impuestos directos que hoy día es muy baja en Chile, porque se está recaudando del orden de un 3% del PGB, y en cualquier país europeo los impuestos directos permiten recaudar entre un 10% y un 12% del producto. No estamos pensando en aumentos de esa magnitud, sino mucho más modestos.

Por ejemplo, el impuesto de primera categoría es hoy de un 10% y pensamos subir esa tasa al orden del 15% a 20%. El impuesto más bajo a las utilidades en Europa es el de Inglaterra, que está en un 35% y en Alemania es 49%. No estamos pensando en ningún aumento que les quite a las empresas el estímulo para seguir creciendo.

• No cree que es ingenuo pensar que el sector privado va a aceptar estos aumentos de impuestos?

-Creo que al sector privado lo que le interesa es la estabilidad. Estamos dispuestos a dar estabilidad para la propiedad, hemos excluido toda política de expropiaciones de empresas en el futuro, vamos

Crecimiento, estabilidad -- y mucha prudencia [artículo].

Libros y documentos

AUTORÍA

Foxley, Alejandro, 1939-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Crecimiento, estabilidad -- y mucha prudencia [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile